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Заслуженным уважением 
пользуется на эмальпроиз-, 
водстве объединения «Сиб- 
кабель» бригада коммунисти
ческого труда третьего цеха, 
которой руководит старей
шая работница Софья Ва
сильевна Носова. В бригаде 
обмотчиц всего пять человек.

ремонта
в  этом году еще раз под

твердилась целесообразность 
заблаговременного осенне- 
зимнего ремонта сельскохо
зяйственной техники. Там, 
где комбайны и весь набор 
сельскохозяйственных ма
шин были подготовлены за
ранее, не наспех, там и по
левые работы прошли орга
низованнее, быстрее. И вот 
отшумела страда, снова при
шла пора ремонта техники и 
подготовки к будущим поле
вым работам.

j Нынче за зиму в Перво
майском районе нужно по- 

;ставить на линейку готовно
сти всю посевную и почвооб
рабатывающую технику, 
большую часть комбайнов и 
отремонтировать 146 тракто-' 
ров. Значительная' доля ра
боты ложитбя на мастер
ские «Сельхозтехники». В 
частности, половину зерно
вых комбайнов будут гото

вить здесь. Вместе,с тем не
мало работы и колхозным 
ремонтникам.

В районе есть хозяйство, 
где имеют хорошую базу для 
ремонта техники и потому 
всегда заблаговременно го
товят ее к работе на полях. 
Это колхоз «Маяк». И нын
че механизаторы этого хо
зяйства тоже решили забла
говременно, в зимних усло
виях подготовить к работе 
машины и весь необходимый 
инвентарь.

В колхозе создано специ
альное звено по ремонту зер
новых комбайнов, два звена 
по ремонту почвообрабаты
вающей и посевной, техники. 
В мастерских вывешены ус
ловия социалистического со- 
ревцования, графики и зада
ния.пЬ.ремонту-.'каждому зве
ну. По расчетам, каждый 
комбайн будет находиться в 
ремонте не более 10 дней.

Так предусмотрено условия
ми социалистического сорев
нования (премия присуж
дается за восстановление его 
в течение этого срока).

Всего в четвертом кварта
ле в колхозе будет отремон
тировано 20 комбайнов, 30 
плугов, 18 лущильников, 28 
сеялок, 3 культиватора. С 
механизаторами, занятыми 
на ремонте, проведено сове
щание, на- котором утверж
дены графики ремонта.

Вся техника будет прини
маться специальной комис
сией, которую возглавляет 
агроном колхоза. За ремонт, 
проведенный в срок и при 
хорошем качестве, ремонт- 
никияпремируются. За брак 
предусмотрена материальная 
ответственность виновных.

Ремонт техйнки в колхо
зе начался.

Г. АЛЕКСАНДРОВА.
Первомайский район.

Тревожный сигнал
«Д О  М О Р О З О В  У П Р А В И М С Я . . . »

27 сентября в колхозе 
имени Карла Маркса Зырян
ского района перевели коров 
на стойловое содержание. 
Вместе ,с зоотехникод(1 хо
зяйства Ф. С. Яковлевой мы 
побывали на фер.мах. Факти
чески скот постав.тен в не
подготовленные помещения, 
и ремонт продолжается..

Санпропускник не обору
дован, дежурных нет. В по
мещении для нетелей вре- 
менко размещены свиньи. 
Работы здесь — непочатый 
край: не вставлены оконные 
стекла, выбиты двери, не 
подг(}товлены автопоилки я 
кормушки. Гурт нетелей Сб-

держится пока под откры
тым небом.

Кирпичный коровник был 
сдан в феврале нынешнего 
года. Но'и здесь много рабо
ты: сЛоМ^иы двери, требует 
срочного ремонта транспор
тер. В таком ж’ё состоянии 
второй коровник. Вдобавок в 
этом помещении не пересте
лили полы. Не готов к рабо
те в зимних .условиях про
филакторий для телят.

Еще хуже обстановка в 
свинарнике. Здесь лишь в 
конце сентября ̂ нацали. ре
монт.

Не создан запас кормов у 
ферм. Как и в прошлые го
ды, нет весов.

— Занирмались уборкой,— 
объясняют неподготовлен
ность ферм к зимовке пред
седатель колхоза А. Ф. Во
лодин-и-секретарь партий
ной организации П. М. Шо
хин. — Погода позволяет, до 
морозов управимся...

В. ТРУХАНОВ, 
инженер-строитель Зы
рянского районного уп
равления сельского хо

зяйства;
В. ВОЛКОВ, 

инженер-энергетик рай- 
сельхозуправления;

Г. ГОВОРОВ, 
сотрудник районной 
газеты «Сельская прав

да».

К Р Е Д 
Б У Д  Е
На полях нашего района 

выращен и собран неплохой 
урожай зерновых .'культур. 
Сейчас хозяйства заканчива
ют вспашку зяби. На повест
ке дня — забота об урожае 
4974 года.

В последние годы • пере,- 
движные отряды объедине
ния «Сельхозтехника» все 
активнее участвуют в вы
возке торфо-минеральных 
удобрений. Щедрый кредит 
земле возмещается стори
цей. Растет урожайность по- 
,лей, увеличиваются . сборы 
зерна и кормовых культур, а 
значит,, и эффективное,ть об
щественного , животИрводст- 
ва. ПовыЩенйе плодо^дия 
земель,.— общая забота, кол
хозов и совхозов, объедине
ний «Сельхозтехника».

Чтобы сделать свой вклад 
в решение этой задачи более 
весомым, коллектив Зырян
ского районного объединения 
«Сельхозтехника» принял 
повышенные обязательства. 
В этом году мы должны за
готовить не менее 80 тысяч 
тонн торфа, при задании 70 
тысяч, и набуртовать 45 ты
сяч тонн перегноя. С 1 ок
тября 1973 года по май 
1974 года вывезем на поля 
под будущий урожай 100 
тысяч тонн органических 
удобрений, обеспечив высо
кое качество торфо-мяне- 
ральных смесей.

Успешное выполнение на
меченного во многом зави
сит от своевременной и каче
ственной подготовки техни
ки, занятой на погрузке и 
вывозке органических удоб
рений. применения передо
вых методов организации 
производственного процесса. 
Опыт прошлого года убедил, 
что наиболее рациональный

И Т  З Е М Л Е  

Т Щ Е Д Р Ы М

ЗАКРОМ А ЛЕСНИКОВ
ПОРА ВТОРОГО

Верхнекетскнй район од
ним из первых перевыпол
нил план заготовки карто
феля. О том, как велась 
работа, рассказывает пред
седатель райисполкома В. И. 
Агуреев:

— У нас в па.мяти еще 
свежи уроки прошлого года, 
когда в районе не смогли 
полностью обеспечить кар
тофелем отдаленный посе
лок Катайгу, и зимой при
шлось завозить туда овощи 
самолетом. Поэтому нынче 
мы начали подготовку к 
осенней ка.мпании заблаго
временно.

Еще в,-конце августа рай- 
'исполком' провел совещание 
с председателями сельских

Советов, на котором были 
обсуждены планы закупки 
картофеля у населения. В 
эту работу включились 
депутаты, активисты Со
ветов, которые в ходе 
уборки урожая встреча
лись с избирателями на де- 
сятидворках, узнавали,
сколько клубней может про
дать каждая семья.

Особенно хочется отме
тить работу Катайгинского 
сельского Совета (предсе
датель Н., А. Непр.мнящих) 
и Орловского (председатель 
Г. Н. Лопатин). При плане 
195 тонн в Катайгу сейчас 
Навезено 180 тонн картофе
ля. . '

Перед началом массовой 
копки картофеля мы встре
тились в райко.ме партии так
же с руководителями лес-» 
промхозов и начальниками 
орсов района. Выслуша
ли их предложения, прось
бы. И. надо сказать, 
отделы рабочего снабже
ния хорошо поработали. 
Белоярцы при плане закуп
ки 160 тонн заготовили 172 
тонны. Отличился и орс 
белоярсних сплавщиков (на
чальник В. И. Воронин), вы
полнивший план закупки 
картофеля, — 90 тонн.

Большая организаторская 
работа партийных ко.мите- 
тов, сельских Советов поз

волила району очень быстро
— в четыре дня — выко
пать весь картофель на об- 
щесгаенных полях.

— Мы обычно испытыва
ли трудности с транспортом,
— сказал в заключение 
В. И. Агуреев. — В нынеш
нем же году благодаря за
боте областного ' ко.митета 
партии, облисполкома тран
спортная проблема в районе 
при перевозке картофеля 
полностью решена. Закупка 
картофеля продолжается. 
Перед нами поставлена за
дача: заготовить еще 300 
тонн картофеля; Верхнекет- 
цы приложат все силы, что
бы ее вьшолнить.

У Р О К  Ш Е Г А Р Ц Е В
Подоперативным. “ Данным, 

на вчерашний день в обла
сти было заготовлено 34,872 
тонны картофедя. .Прирост 
за' су.хки составйл'. -594 тон> 
НЫ-’ Это менйше,'*чей влкаж^, 
дый из предыдущих трех 
дней.

Половину сутоНного при
роста 'дал Томский район. 
Статистика показывает, что 
здесь каждый день заготов
ляют примерно., по.300,тонн. 
Это очень медленный 'темп.' 
Работая так, томичи выпол- 
н.чт ,,св,0й„ плак. не раньше 20 
октября.'.. -. • - ; ■ .

Неплохо' шорабо.тали * за 
день" асиновцы'. ’Сейчас у них 
2’.35Q-тонн-из 2.800 по зада- 
адю; . с*у ■ ; ;;

. Из. 1 районов-,: .уже рапорто
вавших' 6' выпо-Днении з'Яда-: 
нил;' только . Колпашевский 
и ;КривоШецнс:кий: продолжа
ют вести зак^НкН. картофеля.

Др-ир^ежнему. почти яинего 
И€,гц'5>ибавил в, «артофельдкщ 
.хранШитца’, ЩеРарс'кий''-();аЙ- 
он.:- .. ДредприН^агот''"

...... и ' . / ' .  .'И .:."'А

здесц какие-нибудь меры, 
чтобы изменить положение'?

Редакции ответил предсе
датель райисполкома Ю. И. 
Трифонов:

—' Бюро райкома КПСС й 
исполком районного Совета 
депутатов трудящ,ихся обсу
дили,-..ситуацию и приняли 
ряд конкретных мер для' то
го, чтобы в течение недели 
выполнить задание.

Прежде всего организует
ся вторичная перекопка по
лей, причем на помощь 
совхозам . выезжают ра- 

. ббунйки ’: учреждений и ор- 
ган.изаций; „райцентра и сел. 
Мы рассчитываем _ получить 
от лере.коЦк'и' 150 тонн‘клуб
не,й.'.Однрвременно идет ‘ за
купка *кафтофеля у Населе
ния. ,, : . ,

5: i Чтобы- не было перебоев в 
' BHiBOaKet мы создали • специ
альную автоколонну из 25 
автомашин,: ,  которая- еже- 
дяеэнруоуд0Г. возить карто- 

,фелБ,'‘ ■ для-: заготовительной 
;i;i}fliKjopbi райпотребсоюза.,

Половина сельских Сове
тов района еще’не .выполни
ла . свои задания. В каждом 
из них вчера состоялись соб
рания- активистов совместно 
с партийными комитетами 
совхозов, , руководителями 
хозяйств.

— А как думаете сберечь 
клубни от холодов?

— Решено, что все .маши
ны с картофелем будут идти 
в То.мск только - в дневное 
время. Для хранения тех 
клубней, что не успеют от
везти за день, в райцентре 
выделено специальное поме
щение, нечто вроде перева- 
лочнргр пункта-, i .

Слов нет, - дельные и . энер
гичные .меры принимаютя в 
Шегарке для -того,. чтобы 
выподнить задание. Но нель
зя-не думать о-том, что всё 
это можно было сделать; и 
раньше,' не устраивая авра
лов в октябре.

Хочется верить; что ны
нешний горький урок- не 
пройдет бесследно'.для ше- 
гарских: руководителей.

ОПИРАЯСЬ 
НА АКТИВ

B.J Зырянском районе луч
ших результатов на закупке 
картофе.чя добился Богослов
ский сельсовет. Председате
лем сельсовета работает мо
лодой; коммунист' Валентина 
Прокопьевна Самойленко. 
Она и заготЬв'итель Кирилл 
Иванович Челядинов возгла
вили работупо выполнению 
задания. Закуплено 185 тонн 
картофеля при задании 150. 
Председатель сельсовета и 
депутатский актив позаботи
лись о том,'чтобы .людям во
время доставили мешки,, 
направляли транспорт и груз
чиков. Многие богословцы 
продали картофеля больше, 
чем по" тонне.

Неплохо ведется .закупка 
в колхозе имени Жданова. В 
деревне’Берлинке-при f зада
нии 30 тонн от . населения 
поступило 52' тонны. В' этом 
большая 'заслуга ■ продавца 
сельского ’ магазина” ' А'.'  Н. 
Минаевой.

Г. МИХАИЛОВ)4.
.с. Зырянское.

способ погрузки торфа — пе
редвижные эстакады. К ра
боте подготовлено два таких 
устройства.

Задание по вывозке очень 
напряженное, и с первого 
октября мы в.ключились в 
работу. Основная нагрузка 
падает на трактористов и 
водителей автомашин. В 
объединении трудятся мно
го опытных работников, яв
ляющихся гордостью колле-к- 
тива. Это в первую оче
редь шоферы И. А. Федосе- 
енко, В. Бондаренко, трак
тористы В. ■ С. ;^лодин, 
С. Е. Теущаков и другие.

Для успешной работы на 
вывозке удобрений ском
плектованы звенья (по 6 ав
томобилей в каждом), созда
но два механизированных 

..звена для погрузки удобре
ний и торфа. До каждого ра
бочего доведены сменные за
дания. Чтобы увеличить TP.V- 
зоподъем'ность авто-мобилей- 
самосвалов, все они пере
оборудованы.'

Работа конвейера плодо
родия осуществляется пла
номерно. У каждого бурта 
с металлической эстакадой 
три бульдозера Т-100 и по
грузчик обслуживают два 
звена самосвалов. Нынче об
ратим особое вни.'ианне на 
качество внесения удобре
ний. После выгрузки на по
ле они будут сразу же раз
брасываться с помощью спе
циальных машин.

Первичная партийная ор
ганизация, администрация и 
рабочком объединения соз
дали необходимые условия 
для высокопроизвляительно- 
го труда рабочих объедине
ния. Разраввтато положе

ние о социалистическом со
ревновании работников, за
нятых на вывозке органиче
ских удобрений, предусмот
рены материальное и мо
ральное стимулирование 
труда водителей и трактори
стов. Итоги соревнования 
будут подводиться по пяти
дневкам и помесячно.

. Цель отрядов плодородия 
объединений «Сельхозтехни
ка» — сделать урожайным 
каждый гектар полей, внести 
весомый вклад в дальнейшее 
увеличение производства 
продукции сельского хозяй
ства.

Мы призываем всех води
телей, механизаторов, Спе- 
циалистО'В объединений и от
делений «Сельхозтехники», 
связанных С заготовкой и вы
возкой на поля органических 
удобрений, ■ развернуть ши
рокое сореанование за пере
выполнение намеченных за
даний.

По поручению коллектива;
Г. КАМЫШЕНЦЕВ, 

управляющий Зырян
ским районным объеди- ' 
непием «Сельхозтехни

ка»;
И. РОМАНЕНКО, 

секретарь партийной 
организации;

А. ДМИТРИЕВ, 
Председатель рабочко

ма;
И. ЗАХАРОВ, 

(бригадир;
I Г. МИХЕЕНКО,

начальник колонны;
В. ВОЛОДИН,

С. ТЕУЩАКОВ. 
трактористы;

И. ФЕДОСЕЕНКО,
В. БОНДАРЕНКО,

Н. КУЗНЕЦОВ, 
шоферы.

П О п р а В К
в  обзоре о ходе осенних 

полевых работ, опубликован
ном в нашей газете 2 октяб
ря 1973 года под заголовком 
«Страда еще не кончилась», 
допущена ошибка. В четвер
той колонке в предпоследнем 
абзаце напечатано; «По срав
нению с прошлым годом сни
зили суточные надои от ко
ровы в Александровском 
районе на 1,5 килограмма, в 
Чаинском — на 1,4, Пара- 
бельском и Каргасокском— 
на 1.2, Томском — на 0,9 
килограмма». В действи
тельности такое снижение 
надоев в этих районах прои

зошло по. сравнению с лет
ним пастбищным периодом 
текущего года.

1 октября суточные надои 
от коровы по. сравнению с 
этой же датой прошлого го
да выше в Александровском 
районе на 1,2 килограмма, в 
Парабельском —- на 0,7, в 
Каргасокском — на 1,3, . в 
Томском — на 0,7 килограм
ма, а Б Чаинском районе су
точные надои были на уров
не прошлого гола.

В целом по области суточ
ные надои от коровы 1 ок
тября бы.1и на 0,6 килограм
ма выше, чем на эту дату 
прошлого года.

Прием Л И. БРЕЖНЕВЫМ
председателя совместного американо-советского 
торгово- экономического совета Д. Кендалла

Генеральный секретарь 
ЦК 'КПСС Л. И. Брежнев 
2 октября принял в Кремле 
председателя совместного 
американо-советского' торго- 
ве-экономического совета 
Д. Кендалла, находящегося 
в Советс'ко.м Союзе ' в связи 
с' р'аботой', в :'Москве" третьей 
сессии совет'ско-американ- 
скойгкомиссии по вопроса.м 
торговли.'

В ходе беседы, носившей 
деловой, конструктивный ха
рактер, были обсуждены не-.

которые вопросы торгово- 
экономических отношений 
между СССР и США и роли 
американских деловых кру
гов и советских организаций 
в дальнейшем расширении 
торгово-эконо.мического сот
рудничества между двумя 
странами.

В беседе приняли участие 
заместитель министра внеш
ней торговли СССР В. С. 
Алхимов и помощник Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС. А. М. Александров..

С

Каждая из них перевыпол
няет сменные нормы. Каче
ство продукции, выпускаемой 
бригадой, только отличное.

Члены бригады берут 
пример со своего бригадира. 
Софья Васильевна — не 
только отличный специалист,

она и активная общественни
ца, член парткома.

НА СНИМКЕ: бригада
обмотчиц цеха № 3 (ейе- 
ва направо) — В. Манькова, 
В. Шардакова, Л. Мцзурки- 
на, М. Дутка и М. Войце- 
ховская.

Фото в. Холодова.

ВЫСОКИЕ ИАГРЛДЫ 
К О с м о й  К В Т ИИ

УКАЗ
ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР

О присвоении звания Героя Советского Союза 
летчику- космонавту тов. ЛАЗАРЕВУ В. Г.

За. успешное осуществление орбитального полета на 
кос.мическом корабле «Союз-12» и проявленные при это’и 
мужество и героизм присвоить звание Героя Советского 
Союза с вручением ордена Ленина и медали «Золотая 
Звезда» летчику-кос,монавту тов. Лазареву Василию Гри
горьевичу.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР
н. п о д г о р н ы й .

Секретарь Президиума Верховного Сопета СССР
М. ГЕОРГАДЗЕ.

Москва, Кре.мль., 2 октября 1973 г.

У К А З
ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР

О присвоении звания Героя Советского Союза 
летчику-космонавту тов. МАКАРОВУ 0. Г.

За успешное,осуществление орбитального полета на 
космическом корабле «Союз-12» и проявленные при этом 
м5'жество и героизм присвоить звание Героя Советского 
Союза с вручением ордена Ленина и медали «Золотая 
Звезда» летчику-космонавту тов. Макарову Олегу Гри
горьевичу.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР
Н. ПОДГОРНЫЙ. 

Секретарь Президиума Верховного Советч СССР
М. ГЕОРГАДЗЕ.

Москва, Кремль. 2 октября 1973 г.

У К А З
ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР

О присвоении звания «Летчии-иосмонавт СССР» 
т о в .  Л А 3 А Р Е В У В. Г,

За осуществление космического полета на корабле «Со
юз-12» присвоить звание «Летчик-космонавт СССР» граж
данину Советского Союза тов. Лазареву Василию Гри
горьевичу.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР
Н. ПОДГОРНЫЙ. 

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР
М. ГЕОРГАДЗЕ.

Москва, Кремль. 2 октября 1973 г.

У к  А З
ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР

О присвоении звания «Летчик-космонавт СССР» 
т о в .  М А К А Р О В У  0. Г.

' За осуществление космического полета на корабле 
«Союз-12» присвоить звание «Летчик-космонавт СССР» 
гражданину Советского Союза тов. Макарову Олегу Гри
горьевичу.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР
Н. ПОДГОРНЫЙ. 

Секретарь Президиума ВерховноТ'о Совета СССР
М. ГЕОРГАДЗЕ.

Москва, Кремль. 2 октября 1973 г.

БЕСЕДА А. Н. КОСЫГИНА 
с помощником президента США 
по экономическим вопросам, 
министром финансов США 
Дж. Шульцем

2 октября Председатель 
Совета Министров СССР 
А. Н. Косыгин принял в 
Кремле помощника прези
дента США по экономиче
ским вопроса.м, министра 
финансов США Дж. Шуль
ца.

В беседе, прошедшей в 
деловой, обстановке, затраги
вались Bopikjcbi развития 
экономических связей между

США и СССР и другие воп
росы, представляющие инте
рес для обеих сторон?

С американской стороны в 
беседе участвовали;. замести
тель государственного се
кретаря США У. Кейси, вре- 
.vieHHbift поверенный в делах 
США в СССР'.4:; Дабе; с со
ветской стороны V—  м'инистр 
внешней торговли-Н. С. Па- 
толичев.

ПРИЕМ У Н. В. ПОДГОРНОГО
2. октября, Предсе/^атель 

ПрезиднУ'Ча . , 'Берховного
Совета СССР, Н. Б. Под
горный ■ принял в Крем
ле ! , вице-президента Бер
ховного , ё ревб.люционнрго^ 
совета' Сомал.ийской Демо-̂ _ 
кратической' Республики Мо-' 
хамеда Али Самантара.

В беседе, проходившей 6 
теплой, дружественной об
становке, ' бЮли затронуты-

вопросы дальнейшего раз
вития советско-сомалкйских 
отношений ; ̂  ' и актуа.чьные 
проб»лемы '' международного 
положения.

В беседе приняли'участие 
член Вёрх’овногб" революци
онного совета СДР 'МЬхамуд' 
Геле Юсуф, " посол „СДР в' 
Сове'гскОм Союзе ■ * Ах.мед 
Мохамед-' .'\ден и посол 
СССР в СДР А. С. Пасютин.

Отъезд товарища
■ 2 октября;- из Москкьг йа ' 

резину отбйл ШрезидрН'С-' Че
хословацкой. • Социаяистйче-;'. 
ской ' Рес-п^^лик'и V' Люявик:; 
Свобода, находившийся с-’ по, 
приглашению . ЦК КПСС н а , 
отдыхе в Сов,етсно,м:хСок)зе.' .

Ма Внуковском,аэродроме; 
Л. Свободу провожал-Я-'СеКре-., 
тарьпЦК'КПСС К; ф.г Кату-, 
шев, заместитель П-редседа-; 
теля'. Президиу.маБ&рховно-

на- родину
Гр Совета СССР - - А. П. Ба
дер, .'"министр гражданской 
авиации СССР Б. Й‘. Бугаев,
зцмрститель заведующего
Отделом: ЦК КПСС. Г. Х. 
Шахназаров. - 
,■ Среди- провожавщих были 

:прсол,,:ЧС'СР в.-С^СР Я. Га- 
в-крка щ ответственные сот- 
pyaifHHH чехословацкого по- 
солвства.................
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ

ПЕРВЫ Е ЗАНЯТИЯ
в СЕТИ ПАРТИЙНОГО ПРОСВЕЩЕНИЯ

13 октября 1973 года:

Томский домостроитель
ный комбинат. Для слушате
лей политических школ со
стоялись лекция, которую 
прочел главный , сварщик 
предприятия М. Н. Сорочен- 
ко. Тёма лекции — между
народная деятельность
КПСС по осуществлению 

•Программы мира, определен
ной XXIV съездом партии. 
Всеми формами партийной, 
комсомольской и экономиче
ской учебы охвачены в этом 
году 493 человека. Началь
ников отделов предприятий, 
безусловно, заинтересует сё- 
мииар по «аучному управле
нию производством. Органи
зована школа основ марк
сизма. Для рабочих нового 
завода круЬнопанельного до
мостроения предназначены 
две начальные политические 
школы. Партийная органи
зация д е к  направила 8 че
ловек на учеб.у в вечерний 
университет марксиэма-ле- 
ниниз.ма.

В. ТРОПИН, 
секретарь парткома.

*  *  *

Завод «Сибэлектромотор».
1 октября преподавате.чь ка
федры истории КПСС уни
верситета А. В. Голо
лобов выступил перед 
двумястами мотооостроите- 
лями с лекцией об апрель
ском (1973 г.)- Пленуме ЦК 
КПСС и его влиянии на раз
витие международных собы
тий. Этой лекцией начался 
новый учебный год в завод
ской сети партийного просве
щения. На предприятии на
чинают действовать 12 школ 
основ марксизма-ленинизма. 
Имя рсководят опытные про
пагандисты; А. С. Осин—за
меститель директора. Э. А. 
Крипкий — начальник отде
ла НОТ, К, А. Аристов — 
заместитель начальника 
ОТК и другие. На инженер
но-технических работников 
рассчитан теоретический се
минар «Основы научного 
управления производствам».

Часть заводских руководите
лей будет посещать город
скую и районные экономиче
ские школы. В цехах и на 
участках «Сибэлектро.мото- 
ра» созда1НО 28 школ ком 
муннстичеекого труда и 27 
экономических школ для ра
бочих, первые занятия в ко
торых начнутся сегодня.

Н. ЗУЕВА,
сотрудник газеты «За 

новую технику».
• * *

Томский политехнический 
институт. 350 человек про
слушали пе.рвую лекцию в , 
филиале вечернего универ
ситета марксизма-лёнинизма, 
организованного при партко
ме института. Филиал со
стоит из Двух факультетов; 
общеполитического и фило
софского. Лекцию прочел 
секретарь парткома Н. Г. 
Смирнов. Ее тема — «Зада
чи идейно-политического 
воспитания кадров». Затем 
слушатели филиала по фа
культетам прослушали всту
пительные лекции доцентов 
И. Ф. Лившица и А. Б. Зель- 
манова.

Кроме того, в этом году в 
институте создано 50 теоре
тических семинаров, школ и 
кружков. 2.200 человек — 
таков численный состав слу
шателей в институтской си
стеме партийного и комсо
мольского ппосвешения.

д. коломин,
заместитель секретаря 

парткома.
* ★  *

Трест «Томскжилстрой».
Состоялись первые занятия в 
школах основ марксизма-.че- 
нинизма в строите.чьных уп
равлениях. Таких школ — 
семь. Организованно прошли 
занятия в школе СУЛЗ, ко
торой руководит лучший 
ппопагандист треста Н. А. 
Луговой. Хорошая явка бы
ла в школах, марксизма-ле
нинизма, руководимых Е. В. 
Сайбельзоном («Огдел-
строй») и И. Л. Маховико

вым (СУ-11). Перед управ
ленческими работниками 
треста с первой лекцией о 
влиянии апрельского Плену- 
-ма ЦК партии на развитие 
международных событий вы
ступил глав,ный бухгалтер 
Б. Д. Ярославцев.

Ю. САРЫКОВ, 
секретарь парткома.

* ■*■ *
Асиновский лесоперева

лочный и деревообрабаты
вающий комбинат. Здесь ор
ганизованно, при высокой 
явке с.чушателей прошли 
первые занятия в сети поли
тического образования.
Свыше 300 ком.мунистов и 

■ 100 комсомольцев прослуша
ли беседы и лекции пропа
гандистов о международной 
деятельности нашей партии 
по осуществлению 'решений 
XXIV'съезда КПСС.

В нынешнем учебном го
ду на ко.мбйнате работает 
8 школ основ марксизма-лё
нинизма и 10 школ по изуче- 
нию основ экономической 
политики партии, а также 
6 комсомольских политкруж
ков. Пропагандистами ут
верждены инженерно-техни
ческие работники, имеющие 
опыт пропагандистской рабо
ты. Среди них—главный ин- 

, женер комбината А. М. Ру
сая, главный инженер заво
да древесноволокнистых 
плит Г. В. Матенков, заме
ститель директора комбина
та А. А. Перунов, начальник 
отдела кадров Г. М. Тере
хов.

С 9 октября на комбинате 
начнутся занятия в пяти 
эко'номических школах, где 
будут saiHHMaTbCH около 300 
инженерно-технических ра
ботников, и в 40 школах 
коммунистического труда с 
охватом свыше тысячи че
ловек. Практически каждый 
четвертый работник комби
ната охвачен той или иной 
формой' учебы.

Л. ЕРМОЛАЕВ.

а  »* •
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8.700 метров 
в гл уб ь  
3 е м  л и

шШ

НАЧАЛО ХОРОШ ЕЕ
1 октября тысячи комму

нистов и комсомольцев 
вновь пришли в лекционные 
залы и красные уголки. На
чался новый учебный год в 
сети партийного и номсо- 
.мольского просвещения. О 
том, как прошли занятия; 
рассказывает заведующая 
кабинетом политпр'освещё-' 
ния Советского райкомд, 
КПСС В. П. Дягилева;

—Почти 7.500 человек в 
нашем районе охЬачены раз
личными формами партий
ной учебы. Большую груп
пу слушателей — 450, чело
век мы направили учиться в 
вечерний университет марк
сизма-ленинизма при горко
ме КПСС.

1 октября на промышлен
ных предприятиях, в учреж
дениях; организациях был 
несколько торжественный и 
в то же время деловой день. 
Откровенно говоря, летом у 
партийных организаций бы
ло ■ слишком много сезонных 
забот, которые в какой-то 
степени вытеснили заботы 
о политическом образовании 
коммунистов. В последние 
сентябрьские дни пропаган
дистская работа оживилась.

В нашем райкоме 17, 18,

19 сентября проходил семи
нар пропагандистов.

Первый день учебно
го года начался при весь
ма высокой явке слу
шателей. Я ifory особо 
отметить в этом отношении 
манометровый и подшипни
ковый заводы. Там были 

. яекции по решениям апрель
ского (1973 г.) Пленума ЦК 
КПСС, и проходили они в пе
реполненных залах. Хоро
ший ' уровень организации 
учебы с первого дня показа
ли также партийные оргаии- 
зации строительного упоав- 
ления ГРЭС-П, ГРСУ, «Том- 
леспрома», асфальтобетонно
го завода. На этих предприя- ■ 
тиях заблаговременно под
готовились и провели боль
шую работу по формирова
нию школ марксизма-лени
низма, семинаров, школ по 
изучению основ экономики.

Но есть у нас в районе 
организации, которые слабо 
подготовились к началу 
учебного года, допустили 
плохую посещаемость пер
вых занятий и низкий уро
вень их проведения. Так бы
ло в партийных органи
зациях «Спецстроя-1» и уп
равления механизации, где

ссылаются на свою специфи
ку; слушатели работают в 
разных концах города. Это, 
конечно, не оправдание 
за срыв занятий. А партий
ной организации завода 
ЖБПК—-100 вообще не 
найти оправданий; все 
коммунисты работают под 
одной крышей. Между тем 
тут также занятия были сор
ваны.

В целом новый учебный 
год начался более организо
ванно, чем прошлый. Лекции 
о международной деятельно
сти нашей партии слушались 
с удовольствием и большим 
интересом.

И в заключение хочется 
сказать, что начало партий
ной учебы — одно из цен
тральных событий в жизни 
районной партийной органи
зации. Все секретари рай
кома КПСС, заведующие от. 
делами, инструкторы участ
вуют в налаживании эффек
тивной работы сети партий
ного просвещения, в распро
странении , опыта лучших 
партийных! организаций. Са
мый молодой в области рай
ком КПСС в .настоящее вре
мя с большой энергией ве
дет ид€йно-политическ,ую ра
боту.

Вертолет взял курс на буровую Р-1 Можайской пло
щади. Здесь трудится бригада бурового мастера Валенти
на Суворова из Каргасокской нефтеразведочной экспеди
ции.

В этом году ей предстоит пробурить 9.200 .мет
ров скважин на различных площадях.

К концу сентября на счету у бригады было больше 8 
тысяч 700 метров и три пробуренные скважины. Все это 
время при-бурении не было ни одной аварии, и фактиче
ская скорость бурения была выше плановой.

В конце сентября бригада закончила очередную сква
жину на Можайской площади и сдала ее на каротажное 
испытание.

Сейчас буровики готовятся перебазироваться на новую 
площадь — Колпашевскую.

Четыре вахты в бригаде В. Суворова. Каждая из них 
соревнуется с другой. Пока первенство держит вахта 
В, Я. Пилюгина. Коллектив бригады Валентина Су
ворова прочно удерживает первое место в Каргасокской 
нефтеразведочной экспедиции.

НА СНИМКАХ; слева вверху — помбур Н. Шашян, 
верховой рабочий Г. Евсеев, помбур В. Спнридов, бу
рильщик Л. Кастеров; вверху справа — идет испытание 
скважины—старший геолог экспедиции А. Березовский 
(слева) и инженер-геолог А. Барыев; в центре — верто
лет доставил на буровую дизельное топливо; внизу спра
ва — буровой мастер Валентин Суворов.

В. КАЗАНЦЕВ.

Л Е С Н О М У  Ш Т А Б У » Р Е Д А К Ц И И  О Т В Е Ч А Ю Т

Б О Л Ь Ш И Е  З А Б О Т Ы  МАЛОЙ ДОРОГИ«

В Аслановском леспромхо
зе проведено совещание ин
женерно-технических работ
ников. На него были пригла
шены члены парткома и ра
бочего комитета профсоюза. 
Обсуждались меры по устра
нению недостатков в работе 
Уткинской узкоколейной же
лезной дороги, отмеченных в 
корреспонденции, напечатан
ной в газете 8 августа с.' г.

Все факты, изложенные, в 
корреспонденции, действи
тельно имели место. Бывший 
начальник УЖД П. И. ■ Кисе
лев терпимо относился к на
рушителям трудовой дисцип
лины, работал безынициатив
но. Сейчас объединение 
«Томлеспром» направило на

»

эту должность опытного ра
ботника.

Одновременно пополнен 
парк подвижного состава 
новым тепловозом' ТУ-6 и 
двумя пассажирскими ваго
нами. Для ускорения строи
тельства УЖД дополнитель
но выделены бульдозеры, 
усилена заготовка шпал.

Однако мы считаем, что 
этих мер далеко недостаточ
но для того, чтобы обеспе
чить нормальную работу уз
коколейки.

Угкинская дорога начала 
СВОИ) работу в 1957 году. ■ 
За 15 лет она ни разу не вы
полняла годового плана вы
возки леса и даже не достиг
ла своей проектной мощно

сти. До СИХ пор объединение 
не смогло изыскать . возмож
ности, чтобы обеспечить пу
тейцев станком ДИП-500 и 
копер-дозаторами, хотя это 
оборудование на всех доро
гах давно имеется. Близится 

, зима, а на УЖД нет даже 
снегоочистителя. Первый бу
ран парализует ее работу.

Мы считаем, что объеди
нению «Томлеспром» к нуж
дам Уткинской УЖД '  надо 
отнестись с большой заботой.

Н. АЛЫМОВ, 
директор Аслацовского 

лесп^мхоза;
Н. КАЛГАШКИНА, 

секретарь паоткома;
Ю. РЕЗВЫХ, 

председатель рабочкома.

[с т р о и т е л ь с т в у  —
ВЫСОКОЕ КАЧЕСТВО

Б Ы С Т Р О ,  
ДОБРОТНО, КРАСИВО

ЦЕЛЬ: н и  о д н о г о  ОТСТАЮЩЕГО

ПОВЕСТКЕ ПРЕДПРИИМЧИВОСТЬ
План девяти месяцев наш 

комбинат выполнил на 93 
процента. Цехи ремонта 
одежды, пошива обуци, са
поговаляльный идут с опере
жением графика. Значитель
но от них отстают цех по
шива одежды, фотографии, 
парикмахерские, пункт про
ката.

Мастерские индивидуаль
ного пошива одежды допу
стили срыв в летние месяцы. 
Бригады, специализирую
щиеся на верхнем платье, 
простаивали без работы. 
Сказалась сезо-нность; летом 
шьют обычно легкую одеж
ду.Проанализировав итоги 
летнего сезона, дирекция, 
партийная организация ком
бината пришли к выводу; 
нуж,но искать новые формы 
обслуживания, приближать 
услуги к клиенту, заказчи
ку. Можно ли это сделать? 
Можно. Организовать прием
ные пункты на таких круп
ных предприятиях, как ле
соперевалочный И; деревооб
рабатывающий комбинат, 
строительиое управление 
№ 24, кирпичный и тракто
роремонтный заводы. Это 
подсказывает не только ло
гика, но и опыт наших кол- 
лег-молчановцев, которые 
успешно применяют эту ,фо.р- 
Му бытового обслуживания.

Сейчас устанавливаем кон
такты с профсоюзными ко
митетами п{5едприятий с тем, 
чтобы с их помощью прибли

зить службу быта к трудя
щимся.

Это один путь. Другой — 
овладение с.межными про
фессиями. Сейчас у поши
вочных бригад узкая спе
циализация. Зимой страдают 
от недостатка заказов порт
нихи легкого платья, летом 
— верхнего. Что даст овладе
ние смежными профессиями, 
можно посмотреть на приме
ре бригады Г. А. Колмого
ровой. Мастерицы ■ здесь 
одинаково хо-рошо шьют как 
мужские пальто, так и ко
стюмы, сорочки, галстуки, . 
постоянно перевыполняя 
план. Универсализация по
шивочных ' бригад — наша 
неотложная задача.

Одним из отстающих под
разделений вот уже много 
лет остается пункт проката. 
План девяти месяцев выпол
нен только на пятьдесят 
процентов. Причина единст
венная; недостаточно широк 
ассортимент проката. Недо
статочно и.ли совсем нет тат 
ких ходовых товаров, как 
холодильники, велосипеды, 
резиновые лодки, спортин
вентарь, проигрыватели. 
Имеющиеся товары или уже 
даВ|Н0 отслужили свое (па
латкам, например, уже около 
десятка лет), или не удов
летворяют растущие потреб
ности жителей. Вовсе нет 
спальных мешков, лыж. 
коньков с ботинками, рюкза
ков.

Сложившееся положение

—̂ результат недооценки 
важности проката со сторо
ны областного управления 
бытового обслуживания, ко
торое определяет ассорти
мент и количество ]|ыд€ляе- 
мых для этого товаров. Речь, 
конечно, не идет об остро 
дефицитных вещах. Но вот 
телевизоров в магазинах 
хватает, а в прокате у нас 
всего два. Достаточно вы
пускается и лыж, коньков, 
рюкзаков, велосипедов, за 
которыми у нас очередь. 
Мы могли бы вчетве-ро уве
личить объем услуг по про
кату при соответствующих 
условиях.

Парикмахерские не вы
полнили план потому, что 
не было «мелочи» — краски 
для во.чос. По сути из-за 
пустяка оказался сорванным 
государственный план. Надо 
прямо сказать; это следст
вие нашей неразворотливо- 
сти, безынициативности. К 
сожалению, мы упустили из 
поля зрения такие формы 
работы, как конкурсы на 
лучшего парикмахера, выез
ды бригад парикмахеров на 
предприятия, в организации. 
Мы не привыкли искать кли
ента. Сейчас продумываем 
комплекс мероприятий, вы
полнение которого сделает 
нас независимыми от нали
чия таких мелочей, как кра
сители. Ведь у бытовиков 
сильный союзник — стре.м- 
ление людей быть красивы- 
,ми.

Не все возможности ис
пользованы для улучшения 
обслуживания тружеников- 
села. На селе работает во
семь номп.чексных приемных 
пунктов и Дом быта в Ба
турине. Сеть, надо сказать, 
развита слабо. Нет комплек
сных приемных пунктов в 
совхозах «Филимоновский» 
и имени Кирова. Влачит 
жалкое существование при
емный пункт' в поселке 
Большой Кордон, где живут 
лесорубы Асияовского лес
промхоза. Помещение ма
ленькое, неприспособленное, 
не отапливается. Началь
ник лесопункта А. Л. Кри
стин вот уже несколько 
.чет обещает дать новое по
мещение, но дальше слов 
дело не 'Идет.

Работницы пункта вынуж
дены принимать заказы на 
дому.

Комплексные прие-мные 
пункты размещаются в 
крупных селах и поселках. 
Небольшие селения обслу
живают передвижнфе прием
ные пункты со специально 
оборудованными машинами. 
Нынче у нас их было две, 
недавно получили еще две.

Ждет своего решения и 
проблема кадров. У нас по
стоянно не хватает обувщи
ков, парикмахеров, прием
щиц- заказов, швей. Боль
шая текучесть; только в 
этом году из района выехало 
четыре парикмахера и около 
двадцати швей и закройщи

ков. Причина; слабо мы за
ботимся о закреплении кад
ров, о подготовке рабочей 
смены. Не все делается’ и , 
для повышения престижа 
профессии бытовика. Сей
час планируем организовать 
в школах города кружки 
кройки и шитья, фотогра
фии, шире и глубже знако
мить школьников с бытовы
ми профессиями, с лучши- 
-ми работниками службы 
хорошего настрое-ния. Нам 
есть кем гордиться; Н. С. 
Цветкова, Мария Грибова, 
Раиса Лебедкина — победи
тели соревнования по про
фессиям, Р. С. Зырянова— 
обладательница диплома 
высшей степени областного 
конкурса закройщико-в это
го года.

Кадровую пробле.му сле
дует решать и с- другой сто
роны. Молодежь не идет к 
нам, так как низок уровень 
механизации, много ручного 
труда. Поэтому можно по
нять выпускников средней 
школы, которых манят высо
комеханизированное сельско
хозяйственное производство, 
городские заводы и фабри
ки.

Плохо не только с кадра- 
,ми рабочих, но II инженер
но-технических работников. 
Комбинат ■ год работал без 
главного инженера и главно
го технолога. Сейчас эти 
должности занимают лю
ди со специальным об- 
разование'М. Но этого ма

ло; у нас без малого три
ста человек. Областное 
управление бытового обслу
живания в ответ на наши 
запросы отвечает; нет спе
циалистов. Нет — нужно 
готовить. Может быть, есть 
смысл открыть специализа
цию по индустрии быта -на 
соответствующих факульте
тах томских вузов?

• Не все хорошо у нас 
и с трудовой дисципли
ной. Хотя и добились 
мы того, что почти по.п- 
ностью исключи.чи прогу
лы, но опоздания, так назы
ваемые административные 
отпуска встречаются доволь
но часто. Это все отражает
ся на качестве обслужива
ния. Партийная, профсоюз
ная, комсомольская органи
зации взяли под контроль 
выполнение распорядка дня, 
соблюдение режима работы 
ателье, мастерских, парик
махерских. Рано пока гово
рить о конечных результа
тах, но положительные сдви
ги наметились; меньш-е ста
ло жалоб на нашу работу.

Нынешний год нас много
му научил. Мы обязаны 
сделать из уроков правиль
ные выводы и приложить 
все силы к тому, чтобы 
справиться с обязательством 
— закончить годовой план к 
28 декабря.

А. АЛЕШИН, 
директор Асиновского 
районного комбината 
бытового обслуживания.

Руками строителей пре
ображается облик То.мска, 
Го-род украшают девяти
этажные жилые дома, новые 
корпуса промышленных 
предприятий, школы, здания 
культурно-бытового назна
чения.

Нынче с высокой оценкой 
сданы гостиница «Томск», 
общежития карандашной 
фабрики и электролампово
го з.авода, средняя школа по 
ул. Нахимова, здание обла
стной санэпидстанции, дру
гие объекты, при сооруже
нии которых проявлены на
стоящая культура производ
ства и взыскательный худо
жественный вкус.

Только в тресте «Томск- 
жи.чстрой» из 13 объектов 
11 сданы с хорошей оцен
кой. Примечательно и то, 
что в строительстве заметно 
повысился уровень исполь
зования новы.х материалов 
и конструкций.

Среди тех, кто добился 
высокой выработки и хоро- 
ше'ГО качества,—бригады ка
менщиков СУ-13 этого тре
ста, руководимые М. Лама- 
новым, заслуженным строи
телем РСФСР Г. Валь
тером, бригада штукатуров 
«Отделстроя» во главе с 
3. Чалки'ной, П. Вайсбек, 
Л. Жученко, бригада маля
ров Г. Патриной, Н. Лоба- 
тевич. В управлении отде
лочных работ № 5 треста 
«Томскпром'строй» заслу
женным авторитетом поль
зуются бригады М. Сирот
киной и В. Гоцман.

Отдельные строительные 
бригады работаюг по планам 
научной организации труда, 
предусматривающим тща
тельную инженерную подго
товку к строительству 
объектов, подбор инструмен
тов и п-риспосо-блений, гра
фики поставки материалов и 
конструкций, то есть единый 
технологический поток.

Отделка — венец строи
тельных работ. Какая она, 
скажут самые строгие судьи 
— новоселы. Это хоро
шо помнила бригада ка
валера ордена Трудового 
Красного Знамени коммуни
ста Марии Борисовны Си
роткиной, когда вела отде
лочные работы на девяти

этажном оощежитии элек
тролампового завода.

Общежитие электролампо
вого завода принято с оцен
кой «хорошо», и в этом за
слуга каждого из небольшо
го коллектива бригады 
М. Б. Сироткиной.

Хорошее качество отлича
ет также работу бри-гады 
отделочников треста «Томск
жилстрой», которую возглав
ляет Петр Егорович Вайс
бек.

Однако стремление рабо
тать споро, с высоким каче
ством встречает порой пре
грады. Это прежде всего 
слабая организация труда, 
которая во многом зависит 
от инженерной службы.

Организовать труд строи
телей — значит упорядочить 
его, установить взаи.мосвязь 
.между целым рядом процес- 

\сов.
О каком упорядочении 

можно говорить, если к на
учной • организации труда 
причастны всего 23,4 про
цента рабочих.

На площадки несвоевре- 
-менно подвозятся необходи
мые строительные материа- 
.ты. Йирпич, раствор и желе
зобетонные изделия не всег
да отвечают техническим 
требования'м.

Сейчас на вооружении 
строителей масса механиз
мов и приспособлений, но 
используются они неудовлет
ворительно, в частности, ма
лярные и штукатурные стан
ции. По этой причине каче
ство отделочных работ стра
дает серьезными изъянами.

Наступил завершающий 
период строительных работ 
в этом году. Большинство 
пусковых объектов войдет в 
строй именно в четвертом 
квартале. Важно в спешке 
не упустить главное — каче
ство строительно-монтажных 
работ. Каждый, будь он ра
бочий или руководитель, 
должен нести за это личную 
ответственность.

Только при этом условии 
в Томске появится больше 
объектов, сданных на «хоро
шо» и «отлично».

И. ТРУШКОВ,
начальник лаборатории
НОТ норматнвно-иссле- 

• довательской станцин-4.
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ИНФОРИДЦИЯ

химики
КОНТРОЛИРУЮТ

1ГР0ЦЕСС
Среди многочисленных про

блем, интересующих ученых- 
хммиков, немалое место зани
мает разработка новых мето
дов получения химических 
продуктов и ускорения хими
ческих процессов. Этим вопро
сом занимаются и химики 
ТПИ.

На кафедре органической, 
химии института под руковод
ством доцента Л. А. Першиной 
ведутся Исследования реакци
онной способности полнфунк- 
циональных соединений. Уче
ные-политехники разработали 
пути применения метода так 
называемой высокочастотной 
кондуктометрии. Он наиболее 
эффективен при контроле хи
мических процессов. Применяя 
другие методы, можно прово
дить исследования только! го
тового продукта реакции. Этот 
же метод позволяет наблю
дать, как протекает реакция, 
регулировать скорость, вмеши
ваться в ее процесс.

Проведена целая серия экс
периментов над различными 
органическими соединениями. 
Получены ценные научные ре
зультаты, которые дают пред
ставление о природе некото
рых веществ. В перспективе 
работа томских политехников 
найдет широкое применение в 
производстве.

В. ЛЕБЕДЕВ.

К СЕДЬМОМУ 
ТРДДИДИОПНОМУ

Комсомольцы и молодежь 
завода «Сибэлектромотор» го
товятся к своему седьмому 
традиционному слету строите
лей коммунизма. На слет при
едут гости с родственных 
предприятий. Программа
встреч будет очень насыщен
ной. Гости и хозяева примут 
участие в конкурсе професси
онального мастерства, поде
лятся опытом комсомольской 
работы, расскажут о своих до
стижениях и планах.

Сейчас на заводе идут ком
сомольские недели ударного 
труда. На днях такая неделя 
закончилась а обмоточном це
хе № 6. Здесь прошел кон
курс профессионального ма
стерства.

Н. САГАН.

ТРУДЫ томских
КУРОРТОЛОГОВ

Авторы НОВОГО сборника 
«Климатотерапия детей в Си
бири и на Дальнем Востоке»— 
сотрудники Томского научно- 
исследовательского института 
курортологии. Здесь помеще
ны статьи кандидата медицин
ских наук Н. М. Старикова, 
доктора географических наук 
В. И. Русанова, Л. С. Яковенко, 
Н. Н. Петровой и других. Та
кой сборник — руководство 
для врачей, работающих в дет»- 
ских оздоровительных учреж
дениях, — выходит впервые. В 
основу рекомендаций положе
ны методы, разработанные в 
институте.

Вышел еще один научный 
труд — монография доктора 
географических наук В. И. Ру
санова «Методы исследования 
климата для медицинских це
лей». Эта монография — ре
зультат многолетних исследо
ваний автора.

А. ЯКОВЛЕВ.

БЛАГОДАРНОСТЬ 
ЗА ПРАКТИКУ

Группа студентов-фйпологов 
университета — Я. Вощинина, 
Н. Гришкевич, Т. Зобарева, 
Н. Костырина и другие — про
ходили производственную 
практику в словарном секторе 
Ленинградского отделения Ин
ститута языкознания АН СССР. 
Недавно в университет при
шло письмо из Ленинграда, 
подписанное заведующим сло
варным сектором доктором 
филологических наук Ф. П. 
Сорокалетовым. В нем выра
жается благодарность томским 
студентам за большую по
мощь в систематизации мате
риалов картотеки словаря рус
ских народных говоров.

Ж. РОГОВ.

В РЕПЕРТУАРЕ-
ОСТРОВСКИЙ

После летнего перерыва 
вновь собралась труппа Кол- 
пашевского народного драма
тического театра. Для своей 
премьеры в новом сезоне са
модеятельные артисты выбра
ли известную пьесу великого 
русского драматурга А. Н. 
Островского «Не было ни гро
ша, да вдруг алтын>к Работа над 
новым слектаклем началась 
под руководством режиссера 
народного театра В. А. Пикало- 
ва. В ролях — работница дет
ского сада Н. Домоевская, де
сятиклассница Н. Родикова, шо
фер Е. Егунов И другие.

Одновременно репетирует
ся прошлогодняя работа теат
ра — спектакль по пьесе 
А. Макаенка «Трибунал», полу
чивший высокую оценку на 
зональном смотре сельской 
художественной -самодеятель
ности в честь 50-летия СССР. 
Его скоро увидят жители ряда 
населенных пунктов района.

Ю. НИКОЛАЕВ.

ПОДПИСКА̂ ? 3

Популярность первой газе
ты страны все время растет. 
Сейчас ее разовый тираж 
достиг 10 миллионов экзем
пляров. Люди самых разных 
профессий и возрастов нахо
дят на страницах «Правды» 
ответ на волнующие их воп
росы.

Выписав газету на 1974 
год, вы узнаете о всех вая<- 
ных событиях в наше"! 
стране и за рубежом. Их 
прокомментируют партийные. 
и общественные деятели, хо
зяйственные руководители, 
специалисты. Каждое вос
кресенье, получив «Правду», 
БЫ сможете прочитать обзор 
международных событий за 
неделю. Как и в 1973 году, 
будут публиковаться ЭКО'НО- 
мические, сельскохозяйст
венные, научные и литера
турные обозрения.

Тематика «Правды» мно
гообразна. Глав1Ное в дея
тельности газеты — глубо
кое разъяснение внутренней

ПРАВДА** В 1974 ГОДУ
и внешней политики нашей 
партии, мобилизация , всех 
сил народа на успешное осу
ществление решений XXIV 
съезда КПСС, широкий по
каз социалистического сорев
нования трудящихся. В 1974 
году вы найдете на ее стра
ницах привычные рубрики: 
«Вопросы теории», «За стро
кой решений XXIV съезда 
КПСС», «Наука управлять», 
«Рождено соревнованием» я 
другие, а также новые раз
делы по проблемам экономи
ческого и культурного строи
тельства, социального разви
тия нашего общества, комму
нистического воспитания 
трудящихся, торговли и бы
тового обслуживания населе
ния.

Газета постоянно расска
зывает о жизни партийных 
организаций. «Правда» про
должит обсуждение ряда 
важнейших вопросов, связан
ных с обменом партийных 
■документов, повышением ак

тивности и ответственности 
коммунистов, деятельностью 
партийных ко.митетов и пер
вичных организаций. В се
рии очерков «Коммунисты 
семидесятых» вы встрети
тесь с нашими современ
никами, лучшими предста
вителями великой партии 
Ленина.

Большой интерес у совет
ских людей вызывают про
блемы науки, образования, 
литературы и искусства. 
«Правда» познакомит чита
телей с но-выми достижения
ми советских ученых во всех 
областях знания, расскажет 
о работе научных лаборато
рий, институтов, экспедиций. 
Намечена публикация серий 
материалов о развитии выс
шей и средней школы, вос
питании мрлодежи. На стра
ницах газеты выступят вид
ные писатели, известные ху
дожники. В разделах «Сре
ди книг», «Кино», «Театр» 
вы узнаете о новых произве

дениях литературы и искус
ства, выставках.

Как и всегда, будут посто
янно публико.ваться письма в 
«Правду», обзоры редакци
онной почты, материалы по 
сигналам с мест. Читатель 
— главный корреспондент, 
друг и советчик газеты.

«Правда» выходит еже- 
днев1Но, без перерывов. Она 
поступает во все союзные и 
автономные республики, 
края и области СССР, выпи
сывается читателями 120 за
рубежных стран.
'■ Газета печатается с мат

риц в 43 городах нашей Ро
дины, причем в двадцать из 
них она передается по фото
телеграфу. Нигде в мире нет 
столь разветвленной и даль
ней системы фототелеграф
ной передачи газетных по
лос. «Правда» в большин
стве районов страны печа-- 
тается практически одно
временно с Москвой, а это 
значит, что доставка газеты

читателям ускорилась.
Широк и разнообразен 

поток инфо.рмации, которую 
ежедневно получает «Прав
да». 103 постоянных кор
респондентов газеты, в том 
числе 42 зарубежных, пере
дают ее по телефону и теле
тайпам. В редакцию поступа
ют материалы ведущих ин
формационных агентств ми-

ттКаждый подписчик «Прав
ды» найдет на ее страницах 
всестороннюю информацию 
и материалы на темы, кото
рые определяют главное с6- 
,|(ержание нашей жизни, на
шей борьбы за новые успехи 
коммунистического строи
тельства.

ПОДПИСКА на газету 
принимается' общественными 
распространителями печати 
по месту работы и учебы, в 
пунктах приема подписки, 
агентствах и отделениях 
«Союзпечать», на почтам
тах и в отделениях связи.

H i i
» :

Т в о р ц ы
технического
прогресса

Л и ш ь  б ы  ф о р м у  
о б л ю е т

В .марте нынешнего года 
на заводе измерительной ап
паратуры потеряли проект 
договора о по.мощи мебель
но-зеркальной фабрике в рас
ширении выпуска товаров 
народного потребления. Этот 
договор предполагалось за
ключить в порядке шефства 
промышленных предприятий 
союзного и республиканского 
подчинения над предприя
тиями местной промышлен
ности.

Потребовалось четыре мв'  ̂
сяца, чтобы восстановить 
утраченный текст. В июле 
под документом появились 
подписи директора фабрики 
М. Г. Никитина и директора 
завода В. Ф. Хитринского. В 
конце сентября мы поинтере
совались у обоих руководи
телей результатами сотруд
ничества,

— Кажется, шефы что-то

поставляли из фурнитуры, 
— вспоминал директор фаб
рики. — А вообще помощи 
никакой не оказывают.

•— А что нужно фабрике 
в первую очередь? В догово
ре восемь пунктов. В че.м 
конкретно отказали?

Михаил Григорьевич по
жимает плечами: конкретно 
за помощью -МЫ не обраща
лись...

Он расстроен. Фабрика в 
нынешнем году отстает. Под
водят поставщики стекла, а 
цех детской игрушки только 
что закончил реконструк
цию, потеряв в ходе ее боль
шую часть кадров. Словом, 
давал понять директор, не 
до шефства сейчас.

Если бы так говорил руко
водитель коллектива, от ко
торого ждут помощи, это не 
удивило бы (В. ф. Хитрин- 
скцй даже не оправдывался.

«Плохо шефствуем», — вот 
и все, что он сказал). Но ру
ководителя отстающего пред-- 
приятия, которому должны 
помочь, понять трудно.

Для, чего в конечном ито
ге, как не для повышения 
производительности труда, 
улучшения всей работы фаб
рики, заключили договор ме
бельщики с приборостроите- 
ля.ми? И ведь речь идет о 
сотрудничестве не только в 
нынешнем году — до конца 
пятилетки!

Но тут приходишь к мыс
ли о том, 'что, может быть, 
именно последнее обстоя
тельство и определяет вза-. 
и.мную неторопливость участ
ников договора. К тому же, 
если внимательно прочесть 
его пункты, нельзя не, заме
тить, что в них нет конкрет
ности, и появились они в до- 
гово'ре формальности ради.

Это удивило не только авто
ра, но и главного инженера 
управ.ления местной про
мышленности Б. А. Гашен- 
ко. Он сказал:

,— В пункте четвертом 
говорится, что фабрике 
должна быть оказана по- 
.мощь в разработке техниче
ской документации на не
стандартное оборудование. 
Зачем просить об этом,"̂  если 
у нас в 'управлении .местной 
промышленности есть свое 
ПКБ, занимающееся именно 
вопросами разработки не
стандартного оборудоваяия?

—- В  то же время, — 
продолжал главный инже-. 
нер, — о проблемах, дейст
вительно важных для фаб
рики, например, о качестве 
продукции говорится мимо
ходом.

И он рассказал, что 
на ВДНХ демонстрирова
лось несколько изделий це
ха детской игрушки. Они по
лучили хорошие отзывы ' и 
должны быть' аттестованы на 
Знак качества. Аттестация 
— работа большая и слож-, 
ная, у фабрики опыта ее нет. 
Вот им-то завод может по
делиться. Многому могут на

учиться экономисты фабри
ки 'У заводских я вопросах 
планирования. Но неопреде
ленность формулировок до
говора не позволяет рассчи
тывать на что-либо серьез
ное.

Как же готовился до
говор? Бывали ли делегации 
коллективов друг у друга, 
интересовались ли возмож
ностями? Очевидно, и сам 
акт заключения договора 
должен был стать значитель
ным событием, чтобы роди
лось не только техническое, 
но и обществеиное содруже
ство.

— Нет, —- отвечает ди
ректор , фабрики. — Мы со
ставили условия, я их под
писал, и бу.магу отправили на 
завод. Там ее подписал 
Хитринский и вернул обрат
но.

Теперь ясно, что оба ру
ководителя отнеслись к за
ключению договора фор
мально. Один продиктовал 
туманные условия. Второй, 
не раздумывая, подписал до
кумент. Формальность на
звали договором и сразу же 
от.тожили в сторону.

С. ВЫГОН.

Экспериментальный уча
сток Томского подшипнико
вого завода. Именно здесь 
создаются новые аппараты, 
устройства. Чертежи,, разра
ботанные инженерами и 
конструкторами, воплощают
ся здесь в металл.

Небольшой коллектив ра
бочих участка пользуется 
уважением на предприятии. 
И это заслуженный автори
тет. Будь то новая автома
тическая линия, станок, при
способление — все это рож
дается при участии экспери- 
ментальщиков. Здесь начи
наются технологические усо
вершенствования, проводи
мые на предприятии.

Много лет трудится на 
экспериментальном слесарь 
Д.митрий Иванович Диденко 
—• один из лучших рациона
лизаторов завода, активный 
общественник. Несколько 
раз Дмитрий Иванович изби
рался председателем цехово
го комитета профсоюза. Его 
рационализаторские предло
жения дали ощутимый эко
номический эффект и спо
собствовали совершенство
ванию производства. Кадро
вый рабочий завода слесарь 
Л. И. Зеленский-—бригадир 
участка. Свой опыт, знания

он с большим желанием пе-. 
редает молодым производст
венникам.

Напряженно работает кол
лектив участка в этом году. 
Уже изготовлено более соро
ка автоматизированных за
грузочных устройств. Эти 
механизмы, установленные в 
шлифовально-сборочном це
хе № 2, позволили значи
тельно снизить трудоемкость 
при шлифовке и полировке 
колец.

Недавно коллектив слеса
рей под руководством А. И. 
Федорова изготовил опыт
ную партию новых подшип
ников, созданных конструк
торами предприятия -для 
Камского автомобильного за
вода. Сейчас на участке 
смонтирован автомат для 
упаковки подшипников. Ав
томат для набора заклепок в 
сепараторном изготовил сле
сарь Д. В. Монич. Слесарь 
Н. А. Иванов собрал авто- 
.мат для снятия фасок на ро
ликах за один цикл. Трудно 
перечислить все технические 
новшества, изготовленные на 
фрезерном, токарном, сле
сарном, шлифовальном отде
лениях участка. Коллектив 
его всегда в поиске.

В. ПЕТРОВ.
* * *

НА СНИМКЕ: один из
лучших рационализаторов 
завода, слесарь эксперимен
тального участка Д. И. Ди
денко.

Фото Б. Некрасова.

О О В и Л Е Н И Я

ПРЕКРАТИТЬ КРОВАВЫЙ ТЕРРОР! 
СВОБОДУ ЛУИСУ КОРВАЛАНУ!

. - F
J

По всей планете громко 
звучат голоса протестов про
тив ареста чилийской реак
ционной военщиной Гене
рального секретаря Комму
нистической партии Чили 
Луиса Корвалана. Мировая 
обществен'ность требует ос
вобождения Л. Корвалана, 
других чилийских патриотов, 
прекращения кровавого тер
рора в стране.

ВАРШАВА. Центральный 
Комитет Польской объеди
ненной рабочей партии с 
■глубоким возмущением 
встретил известие об аресте 
чилийской военной хунтой 
Генерального секретаря ЦК 
Компартии Чили Луиса 
Корвалана — заслуженного 
деятеля чилийского и меж- 
д,у«ародного рабочего дви
жения, говорится в заявле
нии ЦК ПОРП. От имени 
польского рабочего класса 
и всего народа ЦК ПОРП 
требует немедленно освобо
дить Луиса Корвалана, пре
кратить террор и преследо
вания ■ демократических дея
телей Чили.

БУДАПЕШТ. ЦК ВСРП, 
венгерских« коммунистов, 
трудящихся нашей страны 
глубоко возмущает террор 
чилийской военной хунты 
в отношении патриотов стра
ны, говорится в опублико
ванном здесь заявлении Цен
трального Комитета Венгер
ской социалистической рабо
чей партии.

ЦК ВСРП, венгерский на
род требуют немедленно о-с- 
вободить товарища Луиса 
Корвалана, патриотов-ком- 
мунистов, социалистов и 
других чилийских патриотов, 
немед.ченно положить конец 
бесчеловечной травле демо
кратических сил Чили.

БУХАРЕСТ. Румынский 
народ с глубокой озабочен

ностью и возмущением уз
нал об аресте Генерального 
секретаря Коммунистиче
ской партии Чили товарища 
Луиса Корвалана, который 
последовательно служил иде
алам и стремлениям чилий
ского рабочего класса и на
рода, делу расцвета и про
гресса родины, подчеркива
ется в заявлении Исполни
тельного комитета ЦК Ру
мынской коммунистической 
партии. Арест товарища 
Корвалана, волна террора и 
преследований коммунистов, 
социалистов и других патри
отических сил, отмечается 
в заявлении, служат только 
интересам внутренних и 
международных реакцион
ных сил, ослабляют борьбу 
чилийского народа за сво
бодное и независимое разви
тие нации по пути экономи
ческого и социального про
гресса.

РИМ. Движение солидар
ности с народом Чили раз
вернулось по всей Италии. 
90 видных итальянских уче- 
н.ых-'Математиков, участни
ков научного совеща1Ния в 
Сиене, приняли резолюцию, 
в которой сурово осуждают 
военный переворот в Чили. 
Ответственность за этот пе
реворот и свержение закон
ного правительства Альенде, 
говорится в резолюции, ле
жит на защитниках интере
сов империализма и на тех 
политических силах, которые 
подготовили условия для не
го.

ЛОНДОН. Рабочие завода 
компании «Виккерс» в Тайн
сайде единодушно потребо
вали от предпринимателей 
отказаться от оснащения 
воо-ружением чилийского ко
рабля, находящегося сейчас 
на судоверфи «Суон хан-

тер». Рабочие приняли резо
люцию с требованием пре
кратить любую военную и 
экономическую помощь чи
лийской хунте. В резолюции 
рабочие осудили английское 
правительство за признание 
военного режима Чили и вы
разили солидарность с чи- 
лийскил! рабочим классом.

ГУАЯКИЛЬ. Широкие 
слои общественности Эква
дора гневно осуждают реп
рессии и преследования, 
развязанные военной хунтой 
против демократических сил 
Чили. Большая группа пи
сателей, артистов и работни
ков культуры Эквадора на
правила письмо в Организа
цию Объединенных Наций, 
в котором клеймит позором 
.массовые убийства рабочих 
и студентов, предпринятые 
военной хунтой. В письме со- 
держится требование, чтобы 
Совет Безопасности ООН 
принял меры по прекраще
нию террора в Чили.

С призывом остановить 
кампанию преследования чи
лийских демократов, кото
рые находятся в тюрьмах и 
и.мпровизированных концен
трационных лагерях, вы
ступила Коммунистическая 
партия Эквадора. Мировая 
общественность, говорится в 
заявлении компартии, до.лж- 
на мобилизовать свои уси
лия, чтобы добиться осво
бождения Генерального сек
ретаря Компартии Чили 
Луиса Корвалана и других 
арестованных патриотов. В 
заявлении содержится при
зыв к Организации Объеди
ненных Наций принять энер
гичные меры с тем, чтобы 
остановить волну террора 
и актов вандализ.ма в Чи
ли.

(ТАСС).

К. ВАЛЬДХАЙМ : ВАЖ НОЕ ПРЕДЛОЖЕНИЕ
НЬЮ-ЙОРК, 2 октября. 

(ТАСС). Советское предло
жение о сокращении воен
ных бюджетов государств- 
постоянных членов Совета 
Безопасности ООН на 10 
процентов и об использова
нии части сэкономленных 
средств на оказание помощи 
развивающи.мся страна.м, 
включенное в' повестку дня 
нынешней сессии Генераль
ной Ассамблеи ООН, явля
ется важным предложение.м, 
заслуживающим большого 
внимания. Так охарактеризо
вал новую инициативу Со

ветского Союза генеральный 
секретарь Организации
Объединенных Наций Курт 
Вальдхайм в интервью кор
респонденту ТАСС. Он под
черкнул, что советское пред
ложение «полностью соответ
ствует предыдущим реко
мендациям Генеральной Ас
самблеи относительно разо
ружения и помощи развива
ющимся странам».

К. Вальдхайм выразил 
надежду, что во время рабо
ты XXVIII сессии Генераль
ной Ассамблеи «будут най
дены пути и средства прео

доления тупика» в .мирном 
политическом урегулирова
нии ближневосточного кон
фликта.

К. Вальдхайм назвал 
«весьма позитивной и конст
руктивной» речь министра 
иностранных дел СССР 
А. А. Громыко на текущей 
сессии Генеральной Ассам
блеи. По словам генерально
го секретаря ООН, на него 
«произвела большое впечат
ление поддержка деятельно
сти Организации Объединен
ных Наций, выраженная в 
выступлении А. А. Громы
ко».
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Мировая общественность продолжает выражать свою 
солидарность и поддержку демократическим силам Чили,, 
гневно осуждая Действия чилийской реакции.

НА СНИМКЕ: демонстрация трудящихся Западного 
Берлина.

Фото АДН-ТАОС.

А . А . ГРОМЫКО ОТБЫЛ НА РОДИНУ
НЬЮ-ЙОРК. 2 октября. 

(ТАСС). Член Политбюро 
ЦК КПСС, министр иност
ранных дел СССР А. А. 
Гро-мыко отбыл из Нью-Иор- . 
ка в Москву.

А. А. Гро.мыко прини.мал 
участие 6 работе XXVIII сес
сии Генеральной Ассамблеи 
ООН.

На сессии Генеральной 
А с с а м б л е и  ООН

НЬЮ-ЙОРК, 2 октября. 
(ТАСС). Значение разрядки 
международно^ напряжеиио- 
сти для обеспечения .мира и 
безопасности народов, зада
чи ликвидации еще имею
щихся очагов конфликтов, 
остатков колониализма и си
стем расизма и апартеида ■'— 
таковы главные вопросы, ко
торые затрагивали в своих 
выступлениях на вчерашнем 
вечернем заседании сессии 
Генеральной Ассамблеи 
ООН представители развива
ющихся стран. ,

Приветствуя шаги в на
правлении разрядки напря- 
женности, министр иност
ранных дел Танзании Дж. 
Малесела вместе с тем отме
тил, что взрывоопасное по
ложение на Ближнем Восто
ке по-прежнему создает 
серьезную угрозу междуна
родному-' ми^у ■ и безопасно
сти. Он ,подчерк1Яул, что 
ООН должна придать закон
ную силу своим решениям в 
отношении израильских аг
рессоров.‘Министр иностран
ных дел Омана Ф. Махмуд 
призвал ООН принять эф
фективные меры с целью 
заставить Израиль уважать 
резолюции ООН и вывести 
все войска агрессора с окку
пированных арабских терри
торий.

Министр иностранных дел 
Сьерра Леоне Д. Фэшоул- 
.Пьюк в своем выступлении 
призвал удвоить усилия. 
Направленные на то, чтобы 
вывести позорное пятно 
апартеида и расовой дискри
минации с лица африкан
ского континента. Министр 
поставил вопрос о том, мо
жет ли расистский режим 
ЮАР, игнорирую-щий основ
ные принципы деятельности 
ООН, оставаться йолноправ- 
ным членом этой Организа
ции. Он решительно осудил 
колониальную войну Порту
галии против народов афри
канских стран.

Чили: СВИДЕТЕЛЬСТВО ОЧЕВИДЦА
КАРАКАС, 2 октября. 

(ТАСС). «Карабинеры в 
касках, с автомата.ми яаиз- 
готовку ворвались в мою 
ьнартиру, поло.мали мебель, 
разорвали и растоптали кни
ги, засветили фотопленки, 
издевались -надо мной и моей 
семьей», — пишет в венесу
эльской газете «Пунто» 
журналист Пабло Антилья- 
но,, который во время воен
ного переворота в Чили на
ходился в Сантьяго.

После обыска в квартире 
карабинеры привезли .меня в 
полицейский участок. Там 
меня били в живот, оскорб

ляли, затем вместе с други- 
■ми иностранцами швырнули 
в кузов грузовика. Нас от
везли в помещение военного 
училища и подвергли «доп
росу». Меня поставили ли
цом к стене и заставили под
нять руки. «Если шевель
нешься — застрелю». —- 
сказал один из военных.

В помещении военного 
училища венесуэльский
журналист был свидетелем 
издевательств над арестован
ными. О.н видел и примеры 
высокого мужества рабочих. 
Однажды меня окликнули, 
рассказывает П. Антильяно.

Я оглянулся, и увидел незна
комого чилийца. Его одежда' 
была порвана, тело изране
но, но он был спокоен. «Я— 
строитель, член Коммунисти
ческой партии Чили, меня 
зовут Рамиро Баскуанан, — 
сказал он. — Я защищал 
правительство Народного 
€динх:тва и знаю, что меня 
расстреляют. Но я гото-в к 
этому». Это был действи
тельно Человек с большой 
буквы. Он встретил свой 
с.мертный час с . большим че
ловеческим достоинством, 
подчеркивает 'венесуэльский 
журналист.

Л. КОРВАЛАНУ ГРОЗИТ СМЕРТНАЯ КАЗНЬ
,, ГАВАНА, 2 октября. 

(ТАСС). По поступившим из 
Чили сообщениям, хунта от
дала Генерального секрета

ря Коммунистической пар- военной академия в Сантья- 
тии Чили Луиса Корвалана го.
под суд военного трибунала. Луису Корвалану грозит 
Трибунал заседает в здании омортная казнь.

О п роверж ен и е 
В Р П Р  Ю В

ПАРИЖ, 2 октября. 
(ТАСС). Представитель де
легации Временного реврлю- 
цио-нного правительства 
Республики Южный Вьет
нам на консультациях меж
ду двумя южновьетнамскими 
сторонами в парижском при
городе Сель-сен-Клу Ли 
Ван Сау решительно разо
блачил утверждения, содер
жащиеся ' в выступлении 
главы сайгонской админист'- 
рации Нгуен Ван Тхиеу в 
Пяейку. В распространвнном 
здесь заявлении он назвал 
.тожью слова Нгуен .Ван 
Тхиеу о том, что силы ВРП 
РЮВ и ДРВ якобы готовят
ся ко, всеобщему наступле
нию в Южном Вьетнаме. 
Эти утверждения, сказал 
Ли Ван Сау, преследуют 
цель «скрыть широкое на
ступление, которое- в настоя
щее время ведет во многих 
провинциях Юж!НОго Вьетна- 
■ма армия Тхиеу», и «подго
товить почву для новых во
енных авантюр против зон, 
находящихся под контролем 
ВРП».

ВРП РЮВ, подчеркнул 
он, вновь подтверждает свое 
стрелшение тщательно вы
полнять парижские соглаше
ния по Вьетнаму и бороться 
за то, чтобы другие сторо
ны действовали таким же 
образом.
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ. 4 октября 1973 года

ВКЛЮЧАЙТЕСЬ В МЕСЯЧНИК 
С Р О Ж Н О Г С

В О Д И Т Б Л  И ,
в наш ей  области  Q 1 О КТЯБРЯ ПО 

М ЕСЯЧНИК БЕЗОПАСНОСТИ ДВИЖ ЕНИЯ.
1 НОЯБРЯ ПРОХОДИТ

ЦЕЛЬ -  П РЕД О ТВРАЩ Е
НИЕ ДОРОЖ НО-ТРАНС
ПОРТНЫ Х П РО И СШ ЕСТ
ВИИ.

НАРУШЕНИЕ ПРАВИЛ 
ДОРОЖНОГО ДВИЖЕНИЯ 
ВЕДЕТ К СЕРЬЕЗНЫМ ПОС
ЛЕДСТВИЯМ.

Е  Ш  Е  X  О  Д  1з 1 !

БЕЗОПАСНССТИ
Е К И Я!

V -

83I

Q 1 Г П ^[ о 1 l U r  J

ЗА  9 МЕСЯЦЕВ 1973 ГО
ДА В ОБЛАСТИ СОВЕРШ Е
НО 577 ДОРОЖНО-ТРАНС
ПОРТНЫХ ПРОИСШ ЕСТ
ВИЙ, ПРИ КОТОРЫХ ПО
ГИБЛО 82 И РАНЕНО 503 
ЧЕЛОВЕКА.

ВИНА ВОДИТЕЛЕЙ УС
МАТРИВАЕТСЯ В 392  ДО. 
РОЖНЫ Х ПРОИСШ ЕСТВИ
ЯХ.

В 185 СЛ УЧ А ЯХ ПРИЧИ
НОЙ АВАРИЙ ЯВИЛОСЬ Н Е
ПРАВИ ЛЬН ОЕ ПОВЕДЕНИЕ  
ПЕШ ЕХОДОВ.

Ш 1

О Ч Т И ,
А П о М Н и,
В Ы П О Л Н Я Й !

ПРАВИЛА ДО РО Ж НОГО ДВИЖ ЕНИЯ
1. ХОДИТЕ ТОЛЬКО ПО ТРОТУАРАМ, ПРИДЕРЖИВАЯСЬ ПРА

ВОЙ СТОРОНЫ.
2. ПЕРЕХОДИТЕ УЛИЦУ ТОЛЬКО НА ПЕРЕКРЕСТКАХ ПО ПЕШЕ- 

ХОДНЫМ ПЕРЕХОДАМ И В МЕСТАХ, ГДЕ ИМЕЮТСЯ УКАЗАТЕЛИ 
«ПЕРЕХОД».

3. НАЧИНАЯ ПЕРЕХОДИТЬ УЛИЦУ, ПОСМОТРИТЕ СНАЧАЛА 
НАЛЕВО, А дойдя ДО СЕРЕДИНЫ, — НАПРАВО.

4. НЕ перебегайте  УЛИЦУ ПЕРЕД БЛИЗКО ИДУЩИМ ТРАНС
ПОРТОМ, ПОМНИТЕ, ЧТО ТРАНСПОРТ СРАЗУ ОСТАНОВИТЬ 
НЕЛЬЗЯ.

5. ОЖИДАЙТЕ ТРАМВАИ, ТРОЛЛЕЙБУС, АВТОБУС НА ПОСА
ДОЧНЫХ ПЛОЩАДКАХ ИЛИ НА ТРОТУАРЕ.

е; ВХОДИТЕ в тра м в а и , троллейбус  И ВЫХОДИТЕ из НЕГО 
НА ОСТАНОВКЕ.

7. ОСТАНОВИВШИЙСЯ АВТОБУС, ТРОЛЛЕЙБУС ОБХОДИТЕ , 
СЗАДИ, А ТРАМВАИ — СПЕРЕДИ.

8. НА ПЕРЕКРЕСТКАХ, ГДЕ ДВИЖЕНИЕ РЕГУЛИРУЕТСЯ СВЕ
ТОФОРОМ, УЛИЦУ НУЖНО ПЕРЕХОДИТЬ ТОЛЬКО ПРИ ЗЕЛЕНОМ 
СИГНАЛЕ.

IHI [ ВВ в ВЯ ■ в К ЯЯ я НЯгЯ I

В Н И М А Н И Е :
Л Е Р Е Н Р Е С Т О Н !

ЗА 9 МЕСЯЦЕВ 1973 ГОДА НА ПЕРЕКРЕСТКАХ ПРОИЗОШЛО 
101 ДОРОЖНО-ТРАНСПОРТНОЕ ПРОИСШЕСТВИЕ. ПРИ КОТОРЫХ 
УВИТО 10 И РАНЕНО 79 ЧЕЛОВЕК.

В О Д И ТЕЛ Я !
с  о  Б Л Ю Д А Й Т Е
П Р А В И Л А
П Р О Е 3 Д А

П Е Р Е К Р Е С  Т К О В !

П о  в и н е н е г р е  3 в ы X

W

За 9 месяцев этого года по вине не
трезвых водителей трмспорта в области 
совершено 130 дорожных происшествий.

В Асине, работник ПМК-453 Н. А. 
Ракицкий в нетрезвом состоянии ехал на 
велосипеде. Его начал обгонять на мото
цикле Г. Ф. Третьяков. Как только мото
цикл поравнялся с велосипедистом, тот 
свернул влево. Избегая столкновения, мо
тоциклист резко отвернул от Ракицкого и  
опрокинул мотоцикл. В результате погиб
ла Л. Г. ТреДьякова, ехавшая в коляске 
мотоциь’ла. ’

В Первомайском районе пьяный мото
циклист В., С. Корзин не справился с уп
равлением 'мотоциклом и на большой ско
рости наехал на столб.

На пр. Ленина в Томске нетрезвый 
пешеход В. Иванов выскочил на дорогу 
впереди стоящей машины и был сбит про
ходящим автомобилем.

У В А Ж А Е М Ы Р О Д И Т Е Л И !
Нередко из-за различных нарушений правил движения 

получают травмы дети. Оля Гончарова из Лучановской 
школы Томского района выбежала на дорогу впереди 
стоящего автомобиля и была ранена проходящей маши
ной. Лена Васильева, четырех лет, погибла, перебе
гая улицу перед машиной. Она была сбита. Двухлетний 
Слава Сибилев играл без должного надзора со ртороны 
родителей и попал под машину.

За 9 месяцев текущего года при дорожных происшест
виях погибло 11 и ранено 62 ребенка в возрасте до 16 
лет.

Научите детей прав'илам движения и не остав-ляйте их 
без присмотра!

i "

Н Е  З А Б Ы В А Й Т Е !
В этом году по вине водителей транспорта индиви

дуального пользования произошло 166 дорожно- 
транспортных происшествий, в 56 случаях водители 
находились в нетрезвом состоянии.

Превышение скорости явилось причиной 98 ава
рий.

18 раз нарушение правил обгона вело к дорожным 
происшествиям, 28 раз водители нарушили правила 
проезда перекрестков.

В 22 случаях причиной аварий явились невнима
тельность водителей, плохое техническое состояние 
транспорта, неудовлетворительное дорожное покры
тие.

В З Р О С Л  Ы Е  — Д Е Т Я М
Обучать пешеходов правилам движения нужно с дет

ства. Так делают, например, в подготовительных 
группах .ряда детских садов.

В школах ребята изучают правила с 1-го по 8-й класс по 
10-часовой программе. Здесь огромную помощь могут 

, оказать шефы.
В Томске на крупных предприятиях организованы со

веты индивидуальных владельцев транспорта. Советы за
креплены за школами для профилактикй детского травма
тизма. Расскажу об одном таком совете.

За школой № 8 в прошлом учебном году бы.ч закреп
лен совет электролампового завода. В группу профилак
тики входят О. В. Вартфельд и Б. А. Аронов. В конце 
прошлого учебного года эти товарищи провели беседы 
во всех младших, а также в пятых, шестых и седьмых 
классах. Беседы сопровождались примерами из.практики. 
В результате за лето ни один ученик этой школы не до
пустил на дороге нарушений правил движения для пеше
ходов.

Хочется обратиться ко всем шефствующим организа
циям: помогите учителям в обучении детей правилам 
движения, вас ждут в школах.

3. АБРАМОВА,
старший инспектор областной госавтоинспекции.
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САМАЯ КРУПНАЯ ПОБЕДА
Три матча че.мпионата 

страны по хоккею состоя
лись 2 октября. ВОТ ’ что 
сообщают о них корреспон
денты ТАСС;
’ «Динамо» (Рига) — 

«Крылья Советов» —• 2:10 
(2;.3, 0:4. 0:3) Поначалу иг
ра шла на равных. Но в се
редине второго периода ри
жане сдали, -в течение вось
мидесяти секунд Климов, 
Бодунов и Котов забили три 
гола в ворота Афонина. Его 
заменил Василенок и... про
пустил еще четыре шайбы. 
У,. «Крылышек» в ударе бы
ла тройка Анисина.

Это пока самая крупная 
победа на нынешнем чемпио
нате,

«Динамо» (Москва) — 
СКА — 1:3 (0:0, 1:2, 0;1).
Когда на площадку выезжал 
нападающий москвичей
Мальцев, работы у вратаря 
гостей Шеповалова было не
початый край. Несмотря на 
такую загруженность. он 
безупречно провел, встречу. 
Реже вступал в игру его ди
намовский коллега Полупа- 
но'в, но он трижды не смог 
спасти положение после гру  ̂
бых ошибок своих защитни
ков.

«Торпедо» — «Спартак»
—5:3 (0:0, 4:2, 1:1). Двад
цать минут на вихревых ско
ростях в упорном силовом 
единоборстве искали ' торпе
довцы ключ-к воротам лиде
ра. И во втором периоде на
шли его. -

Проигрывая 3:4, спарта
ковцы сделали все, чтобы 
уйти от поражения. За семь 

. секунд до финальной сирены- 
они заменили вратаря поле
вым игроком. И в это время

- дебютант торпедовцев Сквор-
- цов забросил в пустые воро

та пятую шайбу.• Это первое 
поражение «Спартака».,

Ч А с  Ы П у Щ Е Н Ы
МОСКВА, 2 октября. выиграл у Савона. Тукмаков

(Корр. ТАСС). В первом ту- —у Белявского. Вничью за-
о» финала Всесоюзного шах- кончились встречи Аверкин
матнбго чемпионата Карпов —Корчной, Керес Тайма

нов, Полугаевский — Свеш
ников. Остальные партии' от
ложены.

Зам. редактора
И. А. МИЗГИРЕВ.

ТЕАТР
4 октября— «Старший сын».
5 октября — «Пока арба не 

перевернулась».
Начало спектаклей;— в 19 

час. 30 мин.

в е е н п в
СЕГОДНЯ 

в; КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГОU - . - J

«В<̂ аднии . без голрвы»
8-35. ЮгЗО, 12-25,' 14-20.-16^5, 
18-10, 20-05,; 22.-«Черный вояк»'
— 9. 10-50, 12-40; 14-30.^16-20,
18- 10, 20. 21-50.' Зал-'киноз^ро-'
ники — . «Угрюмгрека» {вторая 
серия). —‘ 14-20,. 16. .17-40.;
19- 20, 21. «Дикая жизнь Гонд- 
ваны» " -̂  9. 11-‘30. «Во имя 
мира на .земле» — 10-15, 12-45.

«ОКТЯБРЬ»
«Всадник без -головы» —

8-35, 10-30.- 12-25, 14-20, 16-15.
18- 10, 20-;О5,-22. «Черный волк»
— 9. 12-30,' 14-15, 16̂  ■ 17-45,
19- 30, v21-15. Для детей —
«Призвание* — 10-45.

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ И 
СПОРТА

без головы» •

«ПИОНЕР»

«Всадник
19, 21.

«Возвращение скрипки. —
9, 10-35. 12-10. 13-45. «Опера
ция «Ы. — 15-30, 17-30, 19-30, 
21-30. .

«СИБИРЯК»
«Первый троллейбус» — 11,

14-20, 17-40, 21. Мультсборник 
—12̂ 40, 16. 19-20. Для детей— 
«Золотые рога* 9-20.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Цена любви» 17. 19, 21. 
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  

«АЦАНГАРД»
«Здесь, нам жить» — Ц, 15,

■17, 19, 21.
КИНОТЕАТР 

ГОРОДСКОГО САДА
«Мужчины» — 14,. 16. 18.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Черный волн* -  ̂ 8-40, 10-20, 

12. 13-40. 15-20, 17, 18-40, 20-20, 
22. «Всадник без" головы» — 
8-40. 16-20. 18-15, 20̂ 10, 22-05. 
«Жизнь’ и Удивительные при
ключения Робинзона Крузо» — 
10-30, 12-20. 14-10. ,

ЧЕТВЕРГ, 4 октября 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

МОСКВА i
15.05. Ленинский универси

тет миллионов. «Навстречу 
Всемирнрму конгрессу миро
любивых сил в Москве». 
15.35. Телевизионный театр 
миниатюр. «13 стульев». С 
16.35 до 17.30 —перерыв.

ТОМСК
17.30. «За санитарную куль- 

'ГУРУ *̂ Рейд по коммунальным 
предпо-иятиям. 17.50. Ново
сти. 18.00. К 100-летию со дня 
рождения В. Я. Шйшкова. 
«Творчество, любимое наро
дом».

МОСКВА
18.45. «Япония сегодня». 

Ведет передачу политический 
обозреватель Центрального 
телевидения и Всесоюзного 
радио В. Шрагин. 19.15. «По 
вашим просьбам — киноко
медия на экране». «Горячие 
денечки». Художественный 
фильм. («Ленфильм». 1935 . г.) 
20.40. «Человек и закон». Ве
дет передачу доктор юриди
ческих наук А. Безуглов. 21.10. 
Концерт.- народного артиста 
СССР Г. Отса. 22.00. «Очевид- 
ное-невероятное». Ведет пере
дачу профессор С. П. Капица. 
23.00. «Время». Информацион

ная программа. 23.30—01.45. 
Кубок европейских чемпионов 
по. хоккею. ЦСКА — «Дукла» 
(ЧССР). Трансляция из Дворца 
спорта Центрального стадиона 
имени В. И. Ленина.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

20.00. «Историко-революци- , 
онные фильмы 30-х годов». 
Документальный' фильм. 21.05. 
«Наши гости». Играет камер
ный оркестр под управлением 
лауреата Международного
конкурса А. Шароева. 21.50 — 
23.00. К 100-летию со дня рож
дения В. Я. Шишкова. «Угрюм- 
река». 4-я серия.

ЧЕТВЕРГ, 4 октября
7.34. Обзор последних изве

стий. 7.40. «Люби свой город». 
7.45. Музыкальный антракт. 
7.50. Реклама и объявления. 
9.15. По страницам газет 
«Красное знамя» и «Молодбй 
ленинец». 9.25. Песни совет
ских композиторов. 9.45. «За 
технический прогресс». «Что 
скрывается' за коэффициентом 
машиносменности». У . микро
фона заместитель начальника 
производственного отдела
«Томлеспрома» А. Л. Найде
нов. 19.15, Радиожурнал «Ис
катель». «На финише го,?|̂ » — 
обзор геологоразведочных ра
бот.. «Соревнование множит.

силу» — у  микрофона парт-' 
групорг бригады А. К. Решет
ников из Стрежевского управ
ления буровых работ. «К  зим-, 
нему сезону готовы» •— рас-ч 
сказывает начальник поис
ковой партии В. Захаров.; 
19.50.- Последние известия.

Родные и близкие с глу
боким прискорбием изве
щают о скоропостижной 
смерти горячо любимого

ГУДКОВА
Владимира Петровича.
Вынос тела — 4 октября, 

в- 15 часов, из квартиры 
покойного, (ул. Белинского, 
32-а, кв. 7).

Коллектив Томского отде
ления института «Тепло- 
электропроект» выражает 
глубокое соболезнование 
главному архитектору оп̂ - 
целения Гудкову В. В. по 
поводу смерти его отца 

ГУДКОВА
Владимира Петровича, к
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